

ESPAÑA

política y social



EN EL DIA DE AYER

LA FAMILIA REAL REALIZO UNA EXCURSION MARITIMA

Se espera para hoy la llegada a la isla del ministro de Obras Públicas

Palma de Mallorca, 6. (De nuestro corresponsal, por teléfono.) El alcalde de Palma, don Paulino Buchens, ha hecho un llamamiento a los palmesanos para que, con motivo de la inauguración por el Rey de España, Don Juan Carlos, de la autopista que enlazará la ciudad con Palma Nova, asistan al acto. El llamamiento, publicado en la Prensa local, señala que la hora de la ceremonia será a las nueve y media de la mañana del lunes, e invita a los ciudadanos a testimoniar el afecto y reconocimiento que «nos merece nuestro alcalde honorario y palmesano de excepción».

Por otra parte, cabe señalar también que para mañana sábado se espera la llegada del ministro de Obras Públicas, don Leopoldo Calvo Sotelo, quien estará presente en la inauguración de la citada autopista.

JORNADA MARITIMA.—En cuanto a la jornada de la Familia Real, no se han producido acontecimientos dignos de resaltar. Los Reyes, como viene siendo habitual, han estado en el Club de Mar, donde se encuentra su nuevo yate, el «Fortuna», y han visitado igualmente al Conde de Barcelona. Al mediodía, en la motora, los Reyes y sus hijos se hicieron a la mar, recalando en Cala Pi, donde almorzaron, para, a media tarde, regresar a Palma.

Para mañana sábado los fotógrafos de Prensa de los medios informativos locales han recibido la invitación de estar presentes en el Club de Mar, donde serán recibidos por el Rey, según éste ya les manifestó personalmente hace dos días.—Sebastián VERD.

EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO SE TRASLADO A ALMERIA PARA PASAR EL FIN DE SEMANA

Almería, 6. (De nuestro corresponsal, por teléfono.) Por vía aérea, en un Mystere de la Subsecretaría de Aviación Civil, ha llegado, a las siete y media de la tarde, el presidente del Gobierno, don Adolfo Suárez. En el aeropuerto le esperaban su señora e hija, así como el gobernador civil, alcalde de la ciudad, gobernador militar y demás autoridades provinciales y locales.

El señor Suárez saludó afectuosamente a los periodistas y seguidamente emprendió viaje hacia el cortijo «Las Norlias», a dos kilómetros de la barriada de Cabo de Gata, donde se propone pasar el fin de semana. Dijo que venía con bastantes papeles para aprovechar el tiempo y estudiarlos. Afirmó también que su propósito es pasar en la misma finca todos los fines de semana, aun cuando luego, en los últimos cuatro o cinco días de agosto, vuelva para estar ya más tiempo en aquel sano lugar de la bahía almeriense.—J. VALLES PRIMO.

DOS DIAS DE DESCANSO PARA EL GOBIERNO

Madrid. (Resumen de agencias.) Durante el fin de semana, después de una apretada actividad, los miembros del Gobierno descansarán, aprovechando también el tiempo para ultimar los asuntos que irán al Consejo del próximo martes.

EN LA «CENA DE ARAVACA» NO FRUCTIFICO NINGUN ACUERDO

Se limitó a un amplio cambio de impresiones sobre los temas más importantes del momento, a cargo de una treintena de personalidades políticas

La reunión que celebraron durante la noche del jueves y madrugada del viernes en el domicilio de don Joaquín Garrigues Walker, en Aravaca (suburbio residencial de Madrid), varios dirigentes de partidos de la oposición, de la derecha y de la izquierda, y personalidades independientes, no fructificó en ningún acuerdo y se limitó a un amplio cambio de impresiones sobre los temas más importantes del momento político, informa Europa Press.

Los representantes de la Federación de Partidos Demócratas —el anfitrión, señor Garrigues; don Ramón Pals, del Partido Demócrata de Galicia, y don Joaquín Muñoz Peirats, del Partido Demócrata del País Valenciano— propusieron la formación de una Comisión de expertos representantes de la oposición que redactara un texto constitucional para proponerlo al país como alternativa.

PROCESO CONSTITUYENTE.—La mayoría de los presentes opinaron que la Constitución ha de ser el resultado de un proceso constituyente elaborado por los representantes del pueblo; insistieron en la vía de la ruptura pactada, pacífica y democrática, como salida a la dictadura, y no consideraron conveniente la propuesta de los representantes de la Federación de Partidos Demócratas.

Luego de este tema se cambiaron impresiones sobre la oportunidad de formación de gobiernos provisionales, a escala estatal, y de las nacionalidades y regiones, que garanticen la apertura y desarrollo pacífico del período constituyente; sobre el rechazo de las actuales instituciones, especialmente las Cortes, y sobre la legalización de todos los partidos políticos, puntos en los que, en líneas generales, coincidieron las opiniones de los presentes.

PROYECTO.—Finalmente, también se trató de la conveniencia de preparar un proyecto de ley electoral que siguiera el principio de la representación proporcional, aunque tampoco se formularon conclusiones sobre este punto.

Hubo plena coincidencia en la necesidad de mantener y fortalecer un organismo unitario de la oposición a escala de todo el Estado, con adecuada representación de las nacionalidades.

OPINIONES.—Estas son las opiniones, recogidas por Pyresa, de dos de los asistentes: «En la reunión de Aravaca no se trató, en absoluto, de elaborar un borrador de constitución, sino que fue únicamente una invitación realizada por Joaquín Garrigues Walker a un grupo de personalidades para tener un simple cambio de impresiones sobre la situación actual», ha declarado Raúl Morodo, secretario general del Partido Socialista Popular.

El señor Morodo concretó que a la cena no habían sido invitados partidos, sino personalidades, y que la interpretación dada a la finalidad de la reunión por algunos medios informativos «es debida al gran dinamismo de la situación política actual».

GARCIA LOPEZ: REUNION IMPORTANTE.—Por su parte, Antonio García López, presidente del Partido Social-Demócrata Español (P.S.D.E.), ha declarado que no se había discutido ningún borrador, sino que habían sido intercambios de opiniones. Considera el señor García

López que la reunión fue importante en la medida en que asistieron representantes de coordinadora democrática, de fuera de ella y de las nacionalidades.

El dirigente del P.S.D.E., que no hizo comentarios respecto a la ausencia de representantes del equipo español de la Democracia Cristiana, dijo que había preocupado la ausencia de Felipe González, secretario general del P.S.O.E.

Por lo que respecta a una posible continuidad de reuniones como la de ayer, afirmó que, dada la proximidad de unas elecciones generales, era lógico que éstas se hicieran cada vez más frecuentes y que «vayan desapareciendo las nebulosas y ocupe cada partido el lugar que le corresponde».

LOS ASISTENTES

● A la reunión asistieron, junto a los ya citados señores, Garrigues Walker, Pals y Muñoz Peirats, Joaquín Satrustegui, Rafael Gasset, Jaime Miralles y Vicente Piniés, de la Unión Liberal; Raúl Morodo, del Partido Socialista Popular; Manuel Media, del mismo partido en Canarias; Miquel Roca, de Convergencia Democrática de Catalunya; Josep Pallach, del Partido Socialista de Catalunya (ex Reagrupament); Josep Sans, de Esquerra Democrática de Catalunya; Joan Reventós, de Convergencia Socialista de Catalunya; Antonio García López, del Partido Socialista Democrático Español; Manuel Azcarate y Ramón Tamames, del Partido Comunista de España; Iligio Caverro y Fernando Álvarez de Miranda, de Izquierda Demócrata Cristiana; Enrique Barón (Castilla), Joan Garcés (Valencia) y Alejandro Rojas Marcos (Andalucía), de la Federación de Partidos Socialistas; Antonio García Trevijano, de la Federación de Demócratas Independientes; Ignacio Camuñas, del Partido Democrático Popular, y Francisco Fernández Ordóñez, José Manuel Peydró y José Ramón Lasuen, de la Federación de Partidos Socialdemócratas.

● La representación del Partido Socialista Obrero Español, que había prometido su asistencia, no se presentó; mientras que la del Equipo Demócrata Cristiano del Estado Español rehusó la invitación.

EL P.S.O.E. EXPLICA SU AUSENCIA. El P.S.O.E. no asistió a la cena de Aravaca por considerar que para pactar entre los diferentes grupos de la oposición existe ya la plataforma unitaria Coordinación Democrática, desde la cual debe formalizarse cualquier acuerdo importante, informa Cifra.

En un comunicado hecho público ayer la oficina de prensa del Partido Socialista Obrero Español declaró que el planteamiento inicial de la mencionada cena no coincidía con el enfoque de la misma, dado por sus promotores, cuyo objetivo (según algunas informaciones de los periódicos) era la necesidad de pactar un futuro ordenamiento constitucional.

«El P.S.O.E., sin embargo —añade el comunicado—, considera que reuniones de este tipo son interesantes e importantes, siempre que se trate de meros contactos informativos, mientras que para encuentros con cierto grado de formalización existe Coordinación Democrática, plataforma unitaria de la oposición.»